



LE GOUVERNEMENT  
DU GRAND-DUCHÉ DE LUXEMBOURG  
Ministère d'État

La Ministre déléguée auprès du  
Premier ministre, chargée  
des Relations avec le Parlement

Monsieur le Président  
de la Chambre des Députés  
Luxembourg

Luxembourg, le 9 janvier 2025

Personne en charge du dossier :

Jean-Luc Schleich

☎ 247 - 82954

SCL : PET 3429 - 3 / ak

Objet : Pétition n° 3429 - Pétition visant à attirer l'attention sur les stéréotypes préjudiciables concernant les femmes d'Europe de l'Est et la nécessité d'actions éducatives.

Monsieur le Président,

En guise de réponse à la demande afférente de la Commission des Pétitions du 20 novembre 2024, j'ai l'honneur de vous faire parvenir en annexe la prise de position de Madame la Ministre de l'Égalité des genres et de la Diversité à l'égard de la pétition n° 3429 relative à l'objet sous rubrique.

Veillez agréer, Monsieur le Président, l'assurance de ma haute considération.

La Ministre déléguée  
auprès du Premier ministre,  
chargée des Relations avec le Parlement

(s.) Elisabeth Margue



Luxembourg, le 6 JAN. 2025

No/réf: 6843 /mar  
Affaire suivie par  
Maryse Fisch  
Téléphone : 24785825

Madame Elisabeth Margue  
Ministre déléguée auprès  
du Premier ministre,  
chargée des Relations avec  
le Parlement  
Luxembourg

**Concerne : Pétition no 3429 – Pétition visant à attirer l'attention sur les stéréotypes préjudiciables concernant les femmes d'Europe de l'Est et la nécessité d'actions éducatives**

Madame la Ministre,

J'ai l'honneur de vous transmettre en annexe la prise de position concernant la pétition sous rubrique.

Veillez agréer, Madame la Ministre, mes salutations distinguées.

Yuriko BACKES  
Ministre de l'Égalité des genres et de la Diversité



**Prise de position par rapport à la Pétition ordinaire n° 3429 visant à attirer l'attention sur les stéréotypes préjudiciables concernant les femmes d'Europe de l'Est et la nécessité d'actions éducatives**

L'égalité entre les genres, la lutte contre les discriminations et l'engagement en faveur d'une société égalitaire et équitable font partie des priorités politiques transversales du gouvernement.

Le Ministère de l'Égalité des genres et de la Diversité (MEGA) œuvre sans relâche pour promouvoir une société plus juste et inclusive, où chaque individu, indépendamment de son sexe, de son identité de genre, de son orientation sexuelle ou de ses caractéristiques sexuées, bénéficie des mêmes opportunités et droits. En mettant en œuvre des politiques innovantes et en collaborant avec divers acteurs sociaux, ce ministère vise à éliminer les discriminations et à garantir une représentation équitable dans tous les domaines de la vie publique et privée avec comme objectif de créer un environnement où l'égalité est non seulement un principe fondamental, mais aussi une réalité quotidienne pour tous les citoyens.

Persuadé que la diversité constitue une chance pour tou.te.s et une richesse pour le Luxembourg, le MEGA œuvre au quotidien, à divers niveaux et en collaboration avec une multitude d'acteurs, pour atteindre cet objectif.

Dans ce contexte, la persistance de stéréotypes de toutes sortes, et avant tout de ceux basés sur le genre, constitue l'un des principaux obstacles à la réalisation d'une égalité de fait.

La remise en question de rôles traditionnels est une condition indispensable pour aboutir au changement des mentalités nécessaire pour moderniser la société.

Ces efforts de sensibilisation doivent commencer dès le plus jeune âge : c'est pourquoi, le MEGA s'engage dans la sensibilisation et l'éducation du public sur les questions de discrimination et de diversité. À travers des campagnes de communication, des programmes éducatifs et des initiatives communautaires, il s'efforce de changer les mentalités et de promouvoir le respect mutuel. Il travaille en étroite collaboration avec des organisations non gouvernementales, des institutions éducatives et des entreprises pour développer des pratiques inclusives et favoriser un climat social harmonieux.

Le MEGA aspire ainsi à bâtir une société où chaque personne se sent valorisée et respectée, contribuant à un avenir plus équitable et solidaire pour tou.te.s.